

2023-06-22

## En números rojos, Organismos Públicos Locales Electorales: INE

Autor: Redacción Jorge Torres Plano Informativo

San Luis Potosí, SLP.- El Instituto Nacional Electoral (INE) alertó que ocho Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) se encuentran en nivel de riesgo financiero alto, es decir en rojo, siendo el Consejo Estatal Electoral y de Participación Ciudadana (Ceepac) uno de los OPLEs en esta situación; además de que otros tres presentan nivel medio (amarillo) y sólo tres en bajo (verde). Lo anterior se desglosa en el Informe sobre la situación presupuestal de los OPLEs 2023 del INE, con actualización al 22 de mayo de este año.

Los organismos que presentan riesgo alto son aquellos en los cuales la problemática presupuestal tiene un impacto en la operatividad respecto de sus atribuciones o sobre las actividades relacionadas con los procesos electorales locales. Además del Ceepac, los organismos electorales de Oaxaca, Zacatecas, Nayarit, Morelos, Guerrero, Colima y Campeche, se encuentran en este riesgo.

En el primer bimestre del año, el Ceepac realizó un nuevo ejercicio de presupuestación, derivado de la identificación de actividades y necesidades observadas en todas las áreas, y considerando la reducción presupuestal de la que fue objeto, 74.35% respecto al monto original solicitado para este año. De acuerdo con lo anterior, el 24 de febrero se aprobó la distribución del presupuesto para el ejercicio 2023, destinando 14 millones 442 mil 037.44 pesos de su gasto operativo al inicio del proceso electoral local 2023-2024.

En este contexto el Ceepac actualizó la información en el sentido de que, el Gobierno del Estado tiene pendiente de ministrar para el mes de abril, la cantidad de 16 millones 077 mil 739 pesos, de los cuales 4 millones 337 mil 806 pesos corresponden a Servicios Generales y la segunda quincena de marzo de Servicios Personales; así como 113 mil 504.33 para dar cumplimiento a actividades relativas al fortalecimiento de la cultura cívica dirigida a jóvenes con perspectiva de género, interculturalidad y participación ciudadana, y 11 millones 626 mil 428 pesos de financiamiento público a partidos políticos; sin embargo, el Gobierno suministró lo correspondiente a la segunda quincena de Servicios Personales, por lo cual el monto actualizado pendiente de pagar por parte de la Secretaría de Finanzas es de 13 millones 169 mil 742.16 pesos.

Cabe destacar que los integrantes del Consejo General han señalado que los recursos son insuficientes para todas las actividades del inicio del proceso; asimismo, la presidencia del Ceepac ha informado que las consultas a grupos vulnerables se encuentran en riesgo por el recorte presupuestal.

Encuentra Diario Plano Informativo en formato digital aquí.